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在上一轮西甲联赛中，西班牙人队
主场2∶1逆转了巴列卡诺队，拿到保级的

关键 3分，其中上半场结束前，武磊制造
了一个点球，是本队实现逆转的功臣。
不过，为这场胜利西班牙人队也付出惨
重代价，队中主力、阿根廷前锋巴勃罗·
皮亚蒂受重伤。当时比赛刚进行到第30
分钟，皮亚蒂无法继续坚持比赛，此后由
武磊替补出场，并且有出色的表现。赛
后，西班牙人在官方网站上宣布，皮亚
蒂前十字韧带完全撕裂，此外他的右膝
外侧韧带也出现撕裂，西班牙人俱乐部
表示，皮亚蒂将接受手术，然后根据具
体的恢复情况来决定休战的时间。这

意味着本周的西甲比赛，武磊有望首发
出场。

赛后，武磊通过社交账号向皮亚蒂
送出了祝福，他用中文、英语和西班牙语
祝福皮亚蒂：“团队的力量！早日康复皮
亚蒂。”2016年，西班牙人俱乐部以先租
后买的形式签下皮亚蒂，迄今为止他代
表西班牙人出场 61次，打进 12球。皮亚
蒂的受伤，恰逢武磊刚刚加盟，无疑这给
了武磊更多的出场机会。根据西甲赛
程，西班牙人下一场比赛将是本周日客
场挑战瓦伦西亚队。李戈

郑州举行
象棋对抗赛

本报讯 日前，郑州中原区
高新区的铁炉、兰寨两村的“迎
新春庆丰年”象棋团体友谊赛
拉开大幕。各村经过初赛选拔
了 10名选手，在大年初一初二
进行团体对抗。

铁炉村主任赵西杰介绍，
象棋在农村有着广泛的群众基
础，现在村里通过建象棋爱好
者微信群，提供固定象棋活动
场所，倡导健康向上的新农村
文体生活。今年在新春举办这
个友谊赛，就是把三里五村的
象棋爱好者联谊起来，用健康
快乐的中国传统体育喜迎新
年。参赛选手中年龄最长的是
75岁的樊寿昌，他喜欢象棋已
经有 60多年了。他一边下棋
一边说，经常下棋能锻炼思
维，还能培养性格，可以学到
坚韧不拔、不轻易认输的运动
精神。
记者 王梓

李宗伟将报名4月
马来西亚羽毛球公开赛

新华社电 罹患鼻癌的马来西亚
羽毛球名将李宗伟 11日表示，他将
报名参加 4月的马来西亚羽毛球公
开赛，但之前会再次接受身体检查，
以决定是否全面恢复训练并参赛。

李宗伟当天进行了春节后的首
次训练。他在训练后对媒体表示，
现在重要的依然是恢复肌肉。当天
他在场地内训练了约 1 小时 15分
钟，随后在健身房训练了 1小时，情
况一切正常。

“可能再过一到两个星期我就能
恢复到正常的身体机能水平，这对我
来说是最重要的。”他说。

李宗伟在去年的马来西亚公开
赛决赛中击败现世界男单排名第一
的日本选手桃田贤斗，第12次获得冠
军。但他不久后就查出患上鼻癌并
接受治疗，直到去年底才开始逐渐恢
复训练。

世界羽联酝酿用合成球取代鹅毛球

没有羽毛的羽毛球？

皮亚蒂前十字韧带撕裂 武磊有望占据球队首发

马来西亚主流媒体《星报》近日报道，总部设在吉隆坡的
世界羽联研发部门正在进行合成球试验，包括马来西亚名将
李宗伟在内的顶级球员曾参与试打。亚洲羽协代表认为，合
成球倘若能够取代鹅毛球，今后成千上万的鹅将不再陷入痛
苦之中。中国是全球最主要的羽毛球生产基地，
羽毛球原材料价格逐年上升，不少国内厂家
已经加入合成球的研发行列。

广州双鱼的金雀品牌羽毛球制造专
家认为，以非天然材料取代天然材料，是
今后世界羽联在羽毛球改革上的大势所
趋，因为合成材料成本更低，也更加环
保。专家介绍，目前全球最大的羽毛球生
产基地就是中国，鹅毛的价格逐年提升，
现在基本上每根在 0.3元，算上损耗，每打
羽毛球至少需要200根鹅毛，单在鹅毛方面
的成本就超过60元。如果制造顶级赛事用
球，那么鹅毛的成本将更高。国内对合成球
的研发一直没有停止，尚不清楚世界羽联提
供给李宗伟试打的合成球出自何处。

中国羽毛球队有关人士透露，国羽并

未有任何队员参与世界羽联的试打，也没
有接触过相关合成球。由于在去年汤尤
杯期间，世界羽联已经确认在2020年东京
奥运会上不会对21分赛制、比赛用球等方
面进行改革。因此，国羽未来将继续使用
鹅毛球训练和备战。国内外不少知名羽
毛球品牌都推出过合成球，有些是一体化
的，有些则可以拆换羽毛。对于合成球是
否真的能够有朝一日取代鹅毛球，主要看
球速和旋转两项标准，从发展趋势来看，
相信这是迟早的事情。届时全世界的队
伍都在同一起跑线上，留给国羽的就是尽
快适应的问题。据广州日报

单场团体赛消耗千元鹅毛球

国羽没有参与合成球试打

蓝军6球惨败曼城
切尔西的士气丢到哪了

新华社电 英超卫冕冠军
曼城队10日坐镇伊蒂哈德球场
以6∶0狂胜切尔西队，时隔一天
后再次以净胜球优势超越利物
浦，重新占据积分榜首位，切尔
西则遭遇了28年来的最大比分
失利。

曼城主帅瓜迪奥拉赛后
说：“太不可思议了，球员们发
挥太出色了。”

少赛一场的利物浦现在面
临巨大压力，要想夺回榜首位
置，他们必须在老特拉福德至
少战平曼联。

这场大败让切尔西排名下
降到第六位，失去6个净胜球的
代价巨大。

热刺队继续保持获胜的势
头，在温布利球场以3∶1击败莱
斯特城，坐稳了第三的位置，将
领先第四名曼联的优势扩大到
9分。

热刺的胜利也比较轻松。
桑切斯和埃里克森先后进球，
热刺以 2∶0领先。瓦尔迪下半
场为莱斯特城扳回一球，但孙
兴民在伤停补时阶段再入一
球，热刺以3∶1获胜。

羽毛球分成鹅毛球和鸭毛球，提供专
业比赛使用的基本是鹅毛球。一只球由
16根鹅毛组成，必须是鹅翅膀上的翎毛，
因为翎管坚挺耐用，下落的速度符合标
准。一只质量上乘的专业比赛用球在原
材料选取上有着严格的筛选标准，一只鹅
的每只翅膀只能取下一根合适的翎毛，因
此，一只球需要8只鹅的“付出”。

以两大世界团体顶级赛事汤尤杯和
苏迪曼杯为例，世界羽联官方器材合作伙
伴尤尼克斯对两项杯赛分别提供了超过1
万只顶级赛事用球，每只的成本早在 8年
前就已经超过 30元，这些球基本上无法
在市面买到。一场苏迪曼杯比赛下来，羽
毛球的消耗量在 20只到 50只不等，单场
比赛在用球上的成本就在千元左右。

世界羽联认为，如果合成球获得羽毛
球运动员的认可，那么今后将有机会在正
式比赛中使用，因为它比鹅毛球的成本

低，也不需要在比赛中多次更换
用球。李宗伟早在两年前就曾
在迪拜举行的世界羽联巡回赛
总决赛上试打过合成球，他的感
受是这种球的稳定性不佳，感觉
不舒服。李宗伟坦言，他对合成
球持开放态度，但前提是必须
继续进行更多的试验和测试。
马来西亚羽毛球总会教练
总监黄综翰认为，如果合
成球真的能够取代鹅毛
球，那将是一个很棒的结
果，他期待队员们能够在
训练中接触到这一新事物。亚洲羽协首
席营运员吴志强则称赞，世界羽联这项
改革能够让成千上万的鹅今后不需要陷
入痛苦之中，他透露，在世界羽联收集的
反馈当中，有球员认为合成球和鹅毛球
很接近。

李宗伟


